
ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

«Уважаемая редакция! Пишут вам ветераны труда Нас 
очень волнует состояние сада металлургов' фонтан не ра
ботает, летний театр сгорел, детские карусели простаи
вают, а сам сад служит прибежищем для пьяниц и картеж
ников. Хочется .гнать, делается ли что-нибудь, чтобы при
вести сад в порядок?»

В саду металлургов побывал наш внештатный коррес
пондент Е. ОЧЕНЕВ
Еще десять лет назад этот 

сад был очень популярен 
среди жителей Новокузнец
ка ганцы, аттракционы, лет 
ний театр И сейчас еще 
многие заходят отдохнуть, 
посидеть б тени на скамейке. 
Как раз здесь я познакомил
ся с ветераном войны и тру
да Арсением Яковлевичем 
Печенкиным

—  Нужно старомг челове
ку такое местечко, —  задум
чиво говорит он. — где мож
но отдохнуть душой, вспом
нить былые времена. Вот и 
хожу сюда каждый день, по
лучаю, гав сказать, заряд 
бодрости Сад, конечно. не 
тот, что прежде Помните, 
веселье какое было? Теперь 
пообветшало все, поразвали- 
лось.

Действительно, и пообвет
шало, и поразвалилось: коле
со обозрения бездействует, в 
фонтане жалко журчит тон 
кая струйка воды, летний те
атр сгорел.

—  Кстати, что случилось 
с театром? —  поинтересовал
ся я v директора сада На
тальи Валентиновны Горш
ковой.

—  Не знаю. Возможно, за
горелся ог какого-нибудь 
окурка Из-за нелепой слу
чайности лишились театра!

Наталья Валентиновна уже 
четыре года добивается рес
таврации сада.

—  Хотелось бы полностью 
обновить зеленый массив, —  
рассказывает она, —  совре
менными материалами рес
таврировать сооружения, кон
структивно не отходя от на 
стоящего. Еще лет десять на 
зад комсомольцы КМК пред 
лагали разобрать и вывезти 
старый фонтан. Но «добро» 
на это не получили, и инициа
тива заглохла.

Да вопрос восстановления 
и реконструкции осложнялся 
дискуссией по поводу того.

на ком же лежит ответствен
ность за сад. В коллективном, 
договоре Кузнецкого комби-i 
ната на этот год один из 
пунктов гласит: «В третьем 
квартале выполнить проект, 
сада». Еще в сентябре прош-| 
лого года у заместителя ди-| 
ректора комбината А. И, Му-: 
хачева собрались все лица, 
заинтересованные в реконст
рукции сада. Была определе
на программа на следующий 
год, решена и финансовая 
сторона' дела. Но в феврале 
возник вопрос о передаче са
да на баланс горисполкома, и 
металлурги сразу же, как го
ворят, умыли руки. Однако 
сад остался за комбинатом,

—  Я тоже не могу быть 
равнодушным к судьбе сада, 
— говорит начальник бюро 
промышленной эстетики про
ектного отдела Кузнецкого 
комбината М. К. Захаров. —  
Надо сказать, что комбинату 
очень трудно своими силами 
решать подобные вопросы: 
не хватает фондируемых ма
териалов. Но, несмотря на 
трудности, мы выдадим тех
ническую документацию в 
срок. В плане работы на 
июль одним из пунктов зна
чится и сад. Конечно, разме
стить аттракционы на тех 
площадях, что мы имеем в 
нашем саду, очень сложно. 
И мы думаем над этим воп
росом: как компактней соче
тать аллеи и аттракционы. И,! 
конечно, потребуются только 
современные материалы. 
Другого пути у нас нет...

Верная мысль: сад метал
лургов —  ровесник города. 
Они вместе росли, а вот те
перь сад состарился. И горо
ду очень нужно сберечь свое 
зеленое украшение. А для 
этого, думается, нужно не 
так уж много — заинтересо
ванное и неравнодушное от
ношение к нему хозяев.


